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头条评论

滨海景区尚欠点睛之笔

公交线路调整背后的民意考量
毛旭松

10日，从市交通局运输管理
处获悉，2014年度公交线路拟定调
整方案已经出炉，自8月11日起至
17日，面向所有市民公开征集意
见，本次调整涉及6路、8路、12路、
18路、59路等15条线路。意见征集
时间段内，市民可通过拨打热线
电话以及发送电子邮件等形式参
与，提出宝贵意见和建议。

随着城市的发展，各个新建
小区拔地而起，在空间上拓展了
城市的范围，这也就意味着公交

线路不可能一成不变，需要适时
调整。当然，公交作为市民出行
的主要交通工具，每条公交线路
的调整都要慎之又慎，绝不能拍
脑门行事。相关部门需要听取广
大市民的意见，尤其是常常乘坐
涉及调整线路公交的市民的意
见需要充分调研，确保大多数市
民的出行方便。

在很多城市还在质疑交通
改线不经民意的时候，烟台已经
从2012年起就开始通过新闻媒
体向市民广泛征求线路调整意
见。据市运管处工作人员介绍，

烟台公交线路调整公开征集意
见将成为公交发展的常态化措
施。希望这次公交线路的调整在
充分尊重民意的基础上，能够达
到线路优化整合，提高公交车运
行效率，满足更多人出行需求的
目的。

对于这15条拟调整的公交
线路，相关部门给出了详细的整
改理由和方案。当然这并不意味
着调整的线路就是最科学最适
合的，既然能够开诚布公征求民
意，作为与之息息相关的市民来
说，要积极响应，踊跃参与。只有

这样，公交公司才能最大限度地
收集市民的各种意见，使得线路
的最终确定能够更加科学可行。

作为相关部门来说，既然要
充分征询民意，就要真正落到实
处，千万别把好戏演砸，成了自
导自演的形式主义。当然线路的
调整不可能让每位市民都能满
意，对于那些因为线路调整出行
不如以前方便的市民，相关部门
要做好解释工作。相信如果线路
的最终敲定充分反映了民意，经
过了科学严谨的决策，那么利益
受损的市民也能够理解支持。

名嘴说事

慈善做好了可以净化社会，
慈善做不好就会适得其反。慈善
的好与坏，除了每个参与者要不
断反省自己的行为，也需要国家
相关法律、法规和行政管理部门
的介入。根据相关规定，捐款人提
出质疑，慈善组织应在15天之内公
开相关信息，而这些信息是否能
令捐赠人满意，就要由捐款人自
己说了算。

——— 才让多吉(公益人士)

婚姻有时候确实需要一顶屋
檐来遮风挡雨，随着房地产市场
价格不断上涨，人们拥有这顶屋
檐的成本越来越高，好不容易攒
够首付，还要月月进贡，人生最佳
年华可能都被拴在这座房子里
了。住房的核心功能是居住，但在
这个不断指望它升值赚钱的年代
里，我们太把它神化了，大量年轻
人也因此剩下变成单身贵族了。

——— 连岳(专栏作家)

嬉笑怒骂

新闻：针对媒体报道“强拆报
亭”一事，朝阳区政府回应称，根据
首都环境建设委有关要求和北京
市报刊亭设置规范，朝阳区对部分
区域的报刊亭集中开展整治工作，
依法移改不符合设置规范报刊亭，
其中改、移71处，规范1处，并非拆
除。(央视)

点评：不依法的人嘴上挂着
“依法”。

新闻：一辆车身贴满了动漫贴
纸的小车，听起来萌萌哒，不过上
路就悲剧了。浙江省平阳县公安局
交警大队就在路上查获了这样一
辆超级萌的轿车，车主是位90后小
男生。不过，警察“蜀黍”说，这属于

“擅自变更车辆外观，是违反交通
安全法的”。(新快报)

点评：怎么贴的怎么撕下来
吧。

新闻：8月9日，有网友在微博
上贴出了周洁“36天”个展的海报。
据悉，周洁将裸睡在铁丝床上36

天。而这36天里，周洁可以正常进
食、洗漱、如厕，以及玩手机等。娱
乐圈也经常有此类匪夷所思让人
不解的行为或是炒作或是行为艺
术，有嫩模做人肉月饼，有国外节
目野外生产，都令人瞠目结舌。(网
易)

点评：有本事一直睡下去。

新闻：丈夫被安徽省纪委带走
调查，王女士想疏通关系，经人介
绍认识了“与安徽省领导很熟”的
任鹏宇(华声国际记者俱乐部法人
代表)，任自称可让纪委放人，先后
从王女士拿走1460万元。法院最终
以诈骗罪，判处任鹏宇无期徒刑。
(京华时报)

点评：提供丈夫犯罪的经济证
据？

苹果白兰地物以珍稀方为贵
与友人小酌，他颇为神秘地说有

私家珍藏的“白兰地”与我们分享。见
实物，“苹果白兰地”，众人笑：“白兰地
应为葡萄酿造，岂会是苹果？”友人不
急于辩解，而后，一场“苹果白兰地”认
知之旅由此开始。

神秘的来客
“在国人的认知中，白兰地是一款

以葡萄为原料的酒类产品，确实，葡萄
制成的白兰地约占白兰地市场九成。”

“但事实上，在白兰地品类中享誉世界
的品类还有苹果白兰地。”

1553年，一个诺曼底人第一次蒸馏
出苹果白兰地。16世纪以后，苹果白兰地
在当地深受欢迎，但直至19世纪才获得
了政府的正式承认。“与葡萄白兰地不
同，苹果白兰地相对稀缺、珍贵，因此国
人鲜见。”友人说。

斟上一小杯苹果白兰地，琥珀剔
透，独特妙爽的口感四溢，原来苹果香
如此美妙。没想到，这瓶标有“祥府庄
园”字样苹果白兰地竟然产自山东烟
台，隶属于吉斯集团旗下祥府酒业。在

座好友无不啧啧称奇。
与香醇近距离邂逅
翌日，与友人驱车直赴烟台牟平“祥

府庄园”——— 苹果白兰地的真正发源地。
很高兴，两位朋友能第一时间品尝到今
年6月刚面市的‘祥府庄园’苹果白兰地。

“其实，苹果白兰地自诞生至今已
有几百年的历史，但因技术原因，苹果
白兰地一直与国人无缘。烟台祥府酒业
有限公司出于为国人争光的责任感，利
用优越的地域条件，经过长达三年时间
反复试验，终于功成。”

原来，“祥府庄园”苹果白兰地的
制作严格采用烟台生长的十几种晚熟
苹果，把不同甜度、酸度的苹果碾压成
均匀的苹果泥后“休息”几个小时 ,再
榨出果汁并在自然状态下发酵数月后
变成苹果酒，然后按法国干邑白兰地
的制作工艺和检验标准掐酒头截酒
尾，取中馏成分，生产出苹果白兰地。

酒业巧创新，中华傲
“祥府庄园苹果白兰地不仅拥有

独特美妙的口感，更具苹果的香型和

普通白兰地的保健作用，可帮助胃肠
消化、驱寒暖身、化瘀解毒、解热利
尿，并能提高心血管的强度。”工作人
员介绍说，“其采用法国利穆森区域
的橡木做桶贮酒，一是因为橡木质地
坚硬，抗浸泡、耐腐蚀；二是橡木坚中
有韧，透气性好，有利于酒液呼吸；三
是含有鞣酸，鞣酸是白兰地呈琥珀色
的来源；四是橡木属于草香型木质，
其中含有纤维素、木质素和木糖素，
能克服白兰地的爆辣口味，并产生一
种奇香，使酒体陈香、醇厚、和谐。”

如今，“祥府庄园”苹果白兰地的
诞生，改写了只有法、美、意等发达国
家才拥有的第二大品类白兰地、中国
只有单一葡萄白兰地的历史。尤为重
要的是，它作为发酵蒸馏酒，改变了消
费者对白兰地“易上头、见风倒”的饮
用误区，是一款真正碱性健康的佳酿。

吉斯集团烟台祥府酒业有限公司
出品

地址：烟台市牟平区师范路426号
业务电话：0535-4237199

马泉照(芝罘区)

大家经常能听到这样的抱
怨：咱们的滨海景区建得那么漂
亮，却留不住游客，一到黄金周，
芝罘区便成了蓬莱、栖霞和威海
的中转站，心里很不平衡。

原因何在？我们虽然画了
龙，却没点好睛，因此景区就显
得魅力不足，当然就吸引不住游
客了。这个“睛”是什么？就是芝
罘区特有的历史、文化。我们在
建滨海景区时，没有把它很好地
凸显出来，所以城市的神韵就得

不到更好的展现。
也许你会感到不服气：咱

们的滨海广场上，有表现烟台
特产的水果、海洋动物的雕塑
和巨大的船锚。难道这些表现
的不是烟台的地域特色吗？还
有轿夫、南洋华侨、留辫子老头
的雕塑，难道这些不是表现烟
台历史的吗？是的，我并不否
认，但只做到了这一点还是远
远不够的，因为这些只概括了
烟台的共性，没有对在烟台发
生 的 特 定 历史事件 的 具 体 刻
画。要知道，普遍性是寓于特殊
性之中的。由于我们在做景区
这篇文章时只有略写，没有详
写，所以给人的印象是笼统而
不是深刻的。

一个景区能吸引游客的先
决条件是要具有观赏性。这一点
我们的滨海景区并不逊色。但对
游客而言，只做到这一点还是不
够的，因为现在这样个性不鲜明
的景点太多了，不一定非得到芝
罘区才能看到。旅游的审美过程
是分两个步骤的，游客在对一个
景点产生了美的感性认识之后，
还需要对它有更深层次的理性
认识。只有满足了深层次的理性
需求，他才会感到有收获，觉得
不虚此行。而咱们的滨海景区缺
少的正是后者，因为它缺乏深层
次可读性，给游客留下的印象是
走马观花的肤浅，所以就满足不
了他们的审美需求。导游带着旅
游团到了滨海广场后无话题可

发挥，游客拍几张照片就完事
了，当然人家就不愿在此多停留
了。

不怕不识货，就怕货比货，
我们不妨拿蓬莱阁来作一个比
较。登上丹崖，游客便被仙阁凌
空的美景陶醉了，又听导游讲述
了八仙过海的优美神话，欣赏了
历代名人的书法、诗词，看了水
城——— 戚继光的军港，因此觉得
风尘仆仆地来一趟很值。蓬莱阁
景区的成功，就在于他们重点打
的是历史、文化的牌，先用蓬莱
的美景吸引住游客，再用悠久的
历史和灿烂的文化打动游客，后
者比前者更有分量。如果没有后
者，蓬莱阁所在的小山头有啥好
看的？

而我们能使游客在滨海广
场感受到烟台的历史和文化吗？
虽然不能一口否定(因为广场上
有介绍烟台古地图和烟台苹果
发源地的部分)，但可以说文章做
得很不足。芝罘区的古代史虽然
不如蓬莱的丰富，可近代史比它
精彩多了，我们不是无牌可出
的。

如果能够集自然景观和人
文景观于一体，那么游客顺着海
边一路走来，包括已经建得很好
的几个景点(烟台山、张裕博物馆
和渔人码头等)，一天的时间是不
够的，他们必然要在市区留宿。
既然住下了，他们就要逛街，游
览市内的景点。“中转站”之说就
不复存在了。

僵尸车和僵尸房

@yantaixiaomanzi：我们家那有辆破
车，总是停在那里也没人开。车子生锈
了，再后来车窗也破了，不知道谁懒得去
丢垃圾，把垃圾扔进了车里。

@秦不左：华达大厦现在脏得跟个
僵尸楼似的，楼道全是厕所味。

@板栗树皮：僵尸车和僵尸房，常年
停在公共部位，从法律角度说，他们侵害
了其他业主的公共利益，他要补偿或者
赔偿全体业主的。违法事实清楚无疑，那
还有什么不能清除？因此，政府部门要有
所作为，不能懒政，更不能行政不作为。
作为居民，要挺直腰杆，纠正错误认识，
强硬主张自己的权利。

@此生等待：僵尸车的出现并不是车
主愿意的而是国家对报废的处理有问题，
而法律又不允许将车卖废铁。

@冰晴玉洁：一旦清理那些放了5年
的僵尸车，那些原来千呼万唤不露面的
车主就会现身，怒不可遏地直呼：这是我
的私有财产，你有什么权利拖走？

来源：烟台论坛

@冰晴玉洁：僵尸车的大量存在，一方面是人们富足生活水平提高的表现，另一方
面也是人们自私自利损人利己的体现。僵尸房也大量存在，很多房主买了房子，以后就
没来过。僵尸车会不断贬值最后变成一堆垃圾，僵尸房会不断升值最后变成一座金山。
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